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発電能力は十分との見方が大勢 問題は「ラストワンマイル」

ＥＶ販売台数が増加の一途を

たどり､今後は電力網が試さ

れることに
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米国のハイウェイに電気自動

車（ＥＶ）や電動ＳＵＶ（スポ

ーツ用多目的車）、電動ピック

アップトラックの波が押し寄せ

ようとしている。自動車業界の

積極的な新モデル投入に加え、

ＥＶの航続距離の延長や厳しい

環境規制、政府の奨励策が追い

風となっている。

ＥＶは 年に米国のライト

ビークル（乗用車と小型商用車）

新車販売台数のうち約７％を占

めたが、 年には３割強ない

し半分を占めるだろうと専門家

はみている。

予測が正しいとすれば、重大

な疑問が生じる。米国の電力網

は何千万台ものＥＶに搭載され

る電池を充電できるだけの能力

があるのだろうか。

まずは良い知らせだ。専門家

の多くは、電力業界が来るべき

ＥＶの波に対して十分な発電能

力を準備できると考えている。

発電

拡充計画に数千億㌦を投じる予

定だからだ。

しかし、話はそれで終わらな

い。家庭や企業に電力を届ける

送電網の支線にもっと深刻なボ

トルネック（障害）が生じる可

能性がある。こうした地域配電

システムにコストのかかる機能

向上策を施す必要があるかもし

れない。またトラックや配達バ

ンの電動化が広がれば、商業拠

点向けの電線や変圧器を増強す

る必要も出てくる。

電力システムの三つの主要構

成要素（発電・長距離送電・地

域配電）に、ＥＶの大量導入が

いかなる影響を及ぼしうるの

か、その備えとして何が必要な

のかを以下にまとめた。

全米には事業レベルの発電所

が約１万 カ所ある。天然ガ

ス・石炭・石油による火力発電

のほか、原子力・太陽光・風力

・水力エネルギーを利用した発

電が含まれる。ＥＶ充電は今の

ところ発電量のごく一部を使用

している。

アルゴンヌ国立研究所の最新

研究によると 年に米国を走

った210万台のＥＶが使用した

のは同年の電力消費量 兆㍗

時のうち0.2％足らずだった。

数年先にＥＶがどれだけ電力

を消費するかという予測には相

当ばらつきがある。電力業界の

指針を示す米ＮＰＯ（非営利団

体)電力研究所(ＥＰＲＩ)は､バ

スや商用トラックを含む全種類

のＥＶが 年には米国の電力

使用量を 年比で８～ ％増加

させ、同年に全米の発電量の７

～ ％を消費すると試算した。

これまでも電力会社は 年ほ

ど前のエアコン大量設置や、最

近ではクラウドストレージ向け

の巨大データセンター開設によ

る大幅な需要増に対応してき

た。

だがＥＶは異なる課題を突き

つける。ＥＶの普及スピードは

予測が難しい。ガソリン価格や

ＥＶの価格と入手しやすさ、充

電ステーションの整備、政府補

助金の持続性など多くの変動要

因が絡んでくる。

他の新規エネルギー需要家

（大規模な住宅開発やショッピ

ングセンター、工場など）であ

れば、電力会社は数年前に知ら

されることが多く、準備に十分

時間をかけられる。米民間電力

事業者の業界団体エジソン電気

協会（ＥＥＩ）の送電担当責任

者ケレン・シェフター氏はそう

指摘した。

さらに電力業界は、石炭・ガ

ス火力発電所を閉鎖するように

規制当局や環境団体、一部の投

資家から圧力を受けている。閉

鎖する発電所を埋め合わせ、増

大するＥＶの需要を満たすに

は、発電能力の拡大と再生可能

エネルギー用の大規模な電池貯

蔵が必要になる。

それでも電力業界は十分対応

長距離送電

できると確信している専門家が

大勢を占める。

米ＮＰＯのＥＰＲＩは、電力

事業者全体で 年までにイン

フラと運用に１兆 億～１兆

億㌦（約196兆～236兆円）

を投じると予想。このうち約

～ ％は発電能力と蓄電能力の

向上に充てられる見込みだとい

う。

さらに言えば、１日の特定の

時間帯に電力システムはすでに

過剰な発電能力を抱えている。

ＫＰＭＧの分析では、米国では

現在、夜間に 万台のＥＶを

充電できる発電能力がある。ゆ

えにＥＶをどの時間帯に充電す

るかを管理する必要がある。業

界団体ＥＥＩの試算によると、

年には米国の路上を 万

台のＥＶが走る可能性がある

（現在は約320万台）。

発電所が送り出した電気は、

高い鉄塔伝いに全米に張り巡ら

された長距離・大容量の送電線

を通って移動できるように電圧

が高められる。

ＥＰＲＩは 年までに高圧

送電能力を ％高める必要があ

ると予想。太陽光や風力の新し

い発電施設を電力網につなげる

ためでもあるが、程度は低いも

ののＥＶ充電の電力需要に対応

する意味合いもある。ＥＰＲＩ

はこの能力向上に300億～400億

㌦の費用がかかると見込む。た

だ、インフレや人件費などの変

動要因に左右されるとしてい

る。

米政府の資金が頼りになるか

もしれない。 年に米国で成

立したインフレ抑制法（ＩＲＡ）

は送電網に 億㌦近く、 年

のインフラ投資法は電力網全体

の性能向上に105億㌦を提供す

る。

一方、能力増強にはさまざま

な課題がある。電線の敷設権や

政府の許可を取得することがそ

の一つ。送電線の新設や拡張に

あたっては、自分の家の近くは

ご免（ＮＩＭＢＹ）という住民

感情が働き、地域社会の反発を

招くことが多い。また必要な資

材の調達も課題となりやすい。

現在は電柱や送電線などのサプ

ライチェーン(供給網)が滞って

いる、とＥＰＲＩのグリッド運

地域配電

用・プランニング調査責任者の

ジェフ・スミス氏は指摘した。

電気が各地域に到達すると、

地域の電力網を通じて安全に電

気を送るために、変電所で電圧

を下げる必要がある。そこから

近隣の住宅や店舗、郊外のオフ

ィスパークに運ばれ、変圧器で

さらに家庭や企業が用いる電圧

（一般に120㌾か240㌾）に下げ

る。

電力網のこの部分に、最大の

懸念が隠れている。

ボストン・コンサルティング

・グループ（ＢＣＧ）の分析に

よると、ＥＶ充電を行うために

は、ＥＶ所有家庭向けの電線や

変圧器の送電能力を大幅に増強

する必要がある。

ＢＣＧの予想では、 年ま

でに販売されるライトデューテ

ィーＥＶ１台につき電力網改善

費用として ～ ㌦の投資

が必要になる。
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米国初ＥＶ電池工場 パナソニックの教訓
新規参入者が相次ぐ中、テスラと組む同社が収益性への課題を説明

⇨１面から

軌道に乗せるまで苦労

〈

〉

【スパークス（ネバダ州）】

米国における電気自動車（ＥＶ）

用電池製造の草分け的存在に

は、新規参入者に送るメッセー

ジがある。それは、事業が軌道

に乗るまでには時間がかかると

いうものだ。

日本のパナソニックホールデ

ィングスは 年、ネバダ州リ

ノ郊外の緩やかな丘陵地帯にあ

るテスラ所有の敷地で米国初の

大規模ＥＶ電池工場の建設を開

始した。

長年にわたって作業員を訓練

し、機械を改良した結果、パナ

ソニックの電池生産ラインは現

在、サッカー場 個分の広さが

ある赤白基調の工場で昼夜を問

わず稼働し、人間の指ほどの大

きさの電池を年約 億個生産し

ている。

多くの電池メーカーや自動車

メーカーも追随したいと考えて

いる。連邦政府の補助金が呼び

水となり、これらの企業は工場

建設に何百億㌦もの投資を行う

計画の概要を明らかにしてい

る。ゼネラル・モーターズ（Ｇ

Ｍ）、ホンダ、サムスンＳＤＩ

などが昨年、大規模工場の計画

を発表した。

パナソニックのＥＶ電池部門

責任者である高本泰明氏（副社

長執行役員・モビリティエナジ

ー事業部長）は「最近、『ギガ

ファクトリー』という言葉がよ

く言われているが、（こうした

工場が）どれだけの規模があり、

リソースが必要なのかは想像し

アウトソーシング弊害

にくい」と話す。

パナソニックの人々や業界の

コンサルタントは、米国でＥＶ

用電池を製造するための早期の

取り組みについて、それを目指

す企業がいかにコースを外れや

すいかを示したと指摘する。最

大の問題の一つは、細心の注意

を要する技術が求められる電池

製造に向けて従業員を訓練する

ことだ。電池の製造では、わず

かに水分にさらされただけで、

１回の作業分全てを廃棄しなく

てはならなくなる場合がある。

また、米国の安全規制や運転

条件の違いがあるため、アジア

から調達した装置が必ずしも米

国の組み立てラインに導入でき

るとは限らず、米国向けにカス

タマイズされた装置の供給は不

足している。コンサルタントら

は、自動車メーカーと電池メー

カーが共同で電池製造を目指す

際には内輪もめに陥ったり、納

期に間に合わなかったりといっ

た事態を防ぐため、初めに慎重

に計画を立てる必要があると指

摘する。

ＧＭのメアリー・バーラ最高

経営責任者（ＣＥＯ）は昨年

月、ウォール街のアナリストら

に対し、同社が韓国のＬＧエナ

ジーソリューションと共同で運

営するオハイオ州の電池工場の

操業開始が予想より遅れている

ため、北米での 年までのＥ

Ｖ販売目標を達成できなくなる

との見通しを示した。

米国の顧客向けに電池工場の

設計を行うグレシャム・スミス

社のエグゼクティブ・バイスプ

レジデント、デービッド・バー

ナー氏は、過去 年間に大規模

な工場建設プロジェクトに関わ

ったことがない企業に遭遇する

ことは珍しくないと話す。

「米国でこれまで長期間続い

てきたようなアウトソーシング

の状況は、その国が製造分野で

大規模な工場をそれほど多くは

建設してこなかったことを意味

する。一連の技術基盤はどんど

ん小さく、古くなっていった」

と同氏は語った。

パナソニックは、ネバダ州に

工場を建設した際に、先行企業

としての優位性と苦悩を経験し

た。テスラがギガファクトリー

と呼ぶこの工場の操業開始当初

には、パナソニックは生産量の

拡大に苦労した。現在では、Ｅ

Ｖ用電池の巨大工場をギガファ

クトリーと総称することが多く

なっている。

テスラのイーロン・マスク最

高経営責任者（ＣＥＯ）は、パ

ナソニックに対し厳しい納期を

設定するとともに、テスラ製自

動車の生産の遅れをパナソニッ

クのせいにしたことが何度かあ

った。両社合弁の電池生産事業

は、何年間も赤字を出し続けた

後、 年末になって初めて４

半期ベースの利益を計上した。

両社の合弁事業の業績は最近、

テスラ車の販売急増に伴い改善

している。

パナソニックの高本氏は、リ

チウムイオン電池の生産を伝統

的な製造拠点だった東アジアか

ら別の場所に移すことの難しさ

を過小評価していたと述べてい

る。同氏は、アジア製の機械を

効率的に扱うには、米国人労働

者の手が大き過ぎることに時と

して驚かされたと明かした上

で、「冗談のようだが、こうし

たことが初期段階ではたくさん

あった」と語った。

電池製造の経験がない労働者

の訓練や彼らに合わせた設備お

よび生産プロセスの調整などの

問題があり、増産には想定より

も１～２年多くかかったとい

う。

パナソニックの電池事業は、

ネバダ州リノから郊外へ車で

分ほどの距離にあるテスラのネ

バダ・ギガファクトリーの敷地

の半分以上を占めて行われてい

る。敷地の周囲の丘は冬になれ

ばうっすら雪が積もり、近くで

は野生の馬が草を食む。

敷地内では、テニスコート

面以上の長さの白い廊下が、ふ

卵器のような大型機械が長く並

んだ部屋や、電池を運ぶ長いベ

ルトコンベアが音を立てている

部屋など、さまざまな部屋をつ

ないでいる。完成した電池は、

卵を入れるカートンのようなト

レーに入れられ、自動走行する

台車に積まれて、テスラがここ

とは別に運営する工場の反対側

へと軌道上を移動する。

パナソニックによると、この

工場の電池生産能力は現在、年

間 ㌐㍗時（ＧＷｈ）で、（航

蓄積した経験役立てる

続距離が）スタンダードレンジ

の「テスラモデル３」約 万台

を賄う規模だ。

高本氏は、パナソニックがネ

バダ州で増産を検討していると

明かしたが、詳細については触

れなかった。

高本氏によると、ネバダ州で

は労働者が不足しているため、

パナソニックは同社最大の拡張

計画を別の場所で進めることを

余儀なくされている。同社は昨

年、カンザス州のカンザスシテ

ィーからそれほど遠くないデソ

トに 億㌦（約 億 万円）

規模の工場を建設する計画を発

表した。デソトではネバダ州北

部よりも多くの労働力を確保で

きる可能性がある。カンザス州

の当局者からパナソニックに対

して、労働者の教育や採用にお

ける支援の申し出があったと、

高本氏は述べた。

ウォール・ストリート・ジャ

ーナル（ＷＳＪ）は、パナソニ

ックがいわゆる「インフレ抑制

法」に盛り込まれた補助金を利

用してデソトに予定しているも

のとほぼ同規模の別の工場を建

設する計画を立てており、候補

地にはカンザス州とオクラホマ

州が挙がっていると報じてい

る。

高本氏は、追加工場の候補地

の決定は、税制優遇措置や労働

者確保の見通しなどの要因次第

だとの見方を示した。同氏は、

パナソニックがカンザス州で

「（人材募集を）これから始め

るため、思ったより多く採用で

きればこれからの拠点の位置付

けに対する考え方に寄与するだ

ろう」と話している。

高本氏は、カンザス工場では

ネバダ工場のときよりも短期間

でフル稼働できるようになると

見込んでいる。「この６年間で

いろいろなことを勉強してき

た」と同氏は話す。「そのベネ

フィットを今持っている」

電力業界全体では、この作業

に 年までに100億㌦の費用

がかかる可能性がある。ＢＣＧ

のマネジングディレクター兼パ

ートナーのトーマス・ベイカー

氏はそう話す。電力会社はＥＶ

保有の顧客から新たな収入を得

られるが、必要な費用を賄うに

は不十分だとベイカー氏は指

摘。結果として電力会社は、規

制当局が承認するならば、電気

料金を最大で ％引き上げよう

とするだろうと同氏は言う。

工業団地や荷物の配達拠点、

倉庫での商用ＥＶの充電に関し

ては、別の課題が持ち上がる。

ＥＶ充電の制御

これらは乗用車よりはるかに多

くの電気を使う可能性がある。

地域の電力網は、充電ステー

ションにも電気を供給しなけれ

ばならない。充電ステーション

の数と必要な電力もさらなる不

確定要素となる。

送電網の能力向上と同様、地

域の配電網を拡充する際にも、

設備の調達が滞ったり、それを

設置する作業員が不足したりす

る恐れがある。

「残念ながら、新しいインフ

ラの整備には数カ月から数年か

かる可能性がある」とＥＰＲＩ

のスミス氏は言う。

電力網の各部分が連動して需

要増に対応するため、電力会社

の一部は自動車メーカーやテク

ノロジー企業と組み、充電の繰

り延べや制御、スマート充電に

取り組んでいる。

米カリフォルニア州では、サ

クラメント電力公社（ＳＭＵＤ）

と自動車大手のゼネラル・モー

ターズ（ＧＭ）、フォード・モ

ーター、ＢＭＷが参加する実験

プロジェクトが進められてい

る。ＥＶ所有者に自身の移動ス

ケジュールに基づく最適の充電

時間帯を質問し、電力のオフピ

ーク時間を考慮して調整した上

で、いつ充電するのが最適かを

決定する。

顧客は登録時に150㌦、３カ

月ごとに ㌦を受け取り、必要

に応じて充電スケジュールを変

更できる。

ミシガン州では電力会社ＤＴ

ＥエナジーがＧＭ、フォード・

モーター、ＢＭＷと組み、電力

需要のピーク時に同社がＥＶ充

電を停止できるプログラムをテ

スト中だ。

ＥＶ充電の停止前には参加す

る顧客にテキストメッセージが

届く。顧客は停止を受け入れな

いこともできる。参加者は最大

100㌦のギフトカードを受け取

る。

「充電をいくらか繰り延べる

だけで（ピーク需要の負担を軽

減するのに）大きな効果がある。

全員が参加する必要はない」。

ＥＰＲＩのエネルギーシステム

・気候分析グループのプログラ

ムマネジャー、ジョン・ビスト

電池を解決に組み込む

ライン氏は言う。

デューク・エナジーやパシフ

ィック・ガス・アンド・エレク

トリックなど米電力会社の一部

は、双方向充電と呼ばれるより

高度な仕組みを実験している。

需要ピーク時にはＥＶに載せた

電池からの給電によって電力網

を支援する――つまりＥＶ電池

を問題解決に組み込むのだ。需

要が後退すると、ＥＶ電池は再

び電力網を通じて充電される。

こうした仕組みの大半は、電

力網および家庭内の配線の性能

向上、さらにはＥＶに特定の充

電技術が搭載されることが必要

となる。

パナソニックとテスラはネバダ州スパークスでＥＶ向け大規模電池工場のジョイントベンチャーを行っている

パナソニックの電池事業はネバダ州にあるテスラのギガファクトリーの中で敷地の半分以上を占める
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テクノロジー

ＥＶへのハッカー攻撃 想定される事態
専門家「リスクに注意を払わなければ絶好の標的になりかねない」

〈元ＷＳＪエディター

〉

電気自動車（ＥＶ）や電動ト

ラックはハッカーの次の遊び場

になるのだろうか。

サイバーセキュリティー専門

家の中には車が猛スピードで道

路脇に突っ込んだり、発火した

りするような不穏なシナリオを

描き、警鐘を鳴らしている人も

いる。

ＥＶに搭載されているチップ

やソフトウエアは電池やモータ

ーのほか車速設定装置やブレー

キ装置などあらゆるものを制御

している。またＥＶはほぼ毎日

充電器につながれ、充電ネット

ワークやインターネットを介し

て情報をやり取りする。さらに

ＥＶのメーカーやディーラー、

携帯電話や住宅のＷｉ－Ｆｉネ

ットワーク、所有者の電話アプ

リなどと無線で通信している。

今後数年間に何百万台ものＥ

Ｖが路上を走るとみられ、膨大

なコンピューティング能力と無

数のオンライン接続が組み合わ

さることで、デジタル反逆者に

魅力的なチャンスを提供する、

とサイバーセキュリティーの専

門家は言う。

「種々のプレーヤーと種々の

技術セットで構成される極めて

複雑なエコシステムだ。だから

こそハッカーにとっては多くの

隠れたドアが存在する」。マッ

キンゼーのアソシエイトパート

ナーで、サイバーセキュリティ

ーが専門のベンジャミン・クラ

イン氏はこう指摘する。

悪夢のような可能性は、ハッ

カーが何千台あるいは何百万台

のＥＶに悪意あるソフトウエア

をばらまくことだ。この攻撃に

より、ＥＶ所有者が手数料を払

うまで車は動かなくなる。それ

は身代金要求ウイルス（ランサ

ムウエア）がコンピューターネ

ットワークを人質にし、ハッカ

ーが金を手にするまでシャット

ダウンするのと同様だ。さらに

悪いことには、ＥＶの充電シス

テムを誤作動させて電池に過負

荷をかけたり（発火の可能性

も）、加速・ブレーキ装置を乗

っ取って事故を起こしたりする

ことも可能かもしれない。

これまでに報告されている事

例は、比較的軽微なものにとど

まる。昨年２月、ロシアによる

ＥＶのリスク

ウクライナ侵攻後、ロシアの主

要ハイウエー沿いの充電器が停

止し、画面に親ウクライナ派の

スローガンが表示され始めた。

４月には英ワイト島の公共充電

器がハッキングされ、画面にポ

ルノが流された。

だが米エネルギー省傘下のサ

ンディア国立研究所は昨年の報

告書の中で、ＥＶ業界や充電器

業界には「目下、包括的な（中

略）サイバーセキュリティーへ

の取り組みが存在しない」と指

摘。サイバー攻撃がＥＶ普及を

妨げる恐れがあると警告した。

一方、バイデン米政権は昨年

月にＥＶやＥＶ部品、充電器メ

ーカーとの非公開フォーラムを

ホワイトハウスで開催。セキュ

リティー管理を厳格化する必要

性を強調した。

以下に、ＥＶと充電器がもた

らすサイバーセキュリティーの

リスクと、その脆弱性を最小

化するために何ができるかをま

とめた。

ＥＶに悪意あるソフトウエア

(マルウエア)を潜り込ませる方

法はいくらでもあり得る。それ

を実行すれば、さまざまな形で

大混乱を引き起こしかねない。

ＥＶの場合、内燃自動車の機

械的特徴の大半――ピストンや

バルブ､クランク軸､気化器、燃

料ポンプ、ウオーターポンプ―

―が電子部品に置き換えられ、

チップとソフトウエアによって

電池の充電やモーターへの送

電､モーターを加速し､アクセル

を離すとモーターが電気を電池

に戻す方法が制御されている。

高級な内燃車は約150個の電

子制御ユニットを搭載する場合

がある。だが「平均的なＥＶに

搭載された 個のチップとは

比べものにならない」。コンサ

ルティング会社ベイン・アンド

・カンパニーのパートナーでサ

イバーセキュリティー専門家の

サイード・アリ氏はそう話す。

ＥＶはさらに膨大なコンピュー

ターコードを用いる。

だがコンピューター技術に大

きく依存しているにもかかわら

ず、ＥＶのサイバーセキュリテ

ィー保護は「非常に未熟で初期

段階にある」とアリ氏は指摘す

る。

特に懸念されるのは、ＥＶメ

ーカーが顧客の車に無線送信す

る定期的なソフトウエアのアッ

プデートだ。もしこのアップデ

ートにハッカーがマルウエアを

仕込んだ場合、何十万台ものＥ

Ｖに被害を与える可能性があ

る。

コンサルティング会社アクセ

ンチュアのサイバー業界担当グ

ローバル責任者のジム・グウィ

ン氏は、ＥＶがハッキング攻撃

を受けやすいのは、チップや通

信回線、絶えず充電器に接続す

ることだけが理由ではないと指

摘。この業界が若く、多忙だか

らだという。

「ＥＶの早急な普及、早急な

試験サイクル、早急な生産台数

家庭用充電器

の増加は、脆弱性がチェックさ

れないか、あるいは気づかれな

いままになる機会を生み出す」

とグウィン氏は言う。

自動車業界団体の米国自動車

インベーション協会（ＡＡＩ）

は、ＥＶの特定の潜在的脅威に

ついては言及を避けたが、声明

の中で「サイバーセキュリティ

ーは自動車メーカーの最優先事

項」であり、加盟企業は「他の

状況や他業種で評価の高いサイ

バーセキュリティーのリスク管

理の枠組みを取り入れている」

と述べた。

専門家は、ＥＶ充電の大部分

は車の所有者の自宅で行われる

と想定している。だが、家庭用

充電器もセキュリティー上のリ

スクを伴う場合がある。

ＥＶを標準的な家庭用120Ｖ

コンセントにつながる充電器で

はなく、電池を高速充電できる

240Ｖのレベル２充電器に接続

すると、その車両の電池や充電

レベルなどのデータが充電器メ

ーカーや、時には電気事業者と

の間で送受信される。これがマ

ルウエアの感染経路となる可能

性があると専門家は指摘する。

さらに言えば、家庭用充電器

の多くは所有者のＷｉ－Ｆｉネ

ットワークやスマートフォンア

プリ、あるいは携帯電話ネット

ワークにつながっており、さら

なる攻撃ルートを提供する。

セキュリティー企業のペン・

公共充電施設

テスト・パートナーズは

年、米国と英国で使用されてい

る「スマート」充電器（ＥＶ所

有者が充電を遠隔監視・管理で

きるもの）６ブランドを調査し

た。その結果、多くの欠陥が見

つかり、中にはハッカーが端末

を乗っ取ることや、悪意あるソ

フトウエアを端末に読み込ませ

ることが可能なものもあった。

米国のショッピングセンター

やハイウエー休憩所、ビジネス

パークなどに 万台以上の公共

充電器が設置されている。

年のインフラ投資法はさらに

万台の増設を支援する資金を提

供している。

だが充電インフラはセキュリ

ティー対策が比較的乏しく、そ

のため攻撃を可能にしていると

専門家は指摘する。

「ＥＶ充電ネットワークの一

部は非常に不安なものだ。セキ

ュリティーを考慮して設計され

ていない」と前出のグウィン氏

は言う。「信頼性と安全を考慮

した設計だ」

カナダのコンコルディア大学

や米サンディア研究所などの研

究者たちは、悪意あるソフトウ

エアがこれらの端末やそれを動

かすネットワークに多様な方法

で入り込む可能性があると話

す。

ハッカーは物理的に充電器に

手を加えられる。例えば、マル

ウエアに感染したノートパソコ

ンなどを充電器のＵＳＢポート

や他のアクセスポートに差し込

むといった方法だ。インターネ

ット経由で充電器に接続し、マ

ルウエアをインストールするこ

とも可能だ。あるいはＥＶにマ

ルウエアを仕込み、その車の所

有者が接続したときに充電器に

送られてしまうこともあり得

る。

ひとたび充電器１台にマルウ

エアがインストールされれば、

充電器ネットワーク全体に感染

が広がりかねない、と研究者ら

は言う。するとハッカーはネッ

トワークを人質にして身代金を

要求したり、充電器のネットワ

ークを利用して地域電力網の送

電能力を超える電力を引き出

し、電力網に攻撃を加えたりす

ることも考えられる。

またハッカーは逆方向の攻撃

もできる。充電ネットワークの

コンピューターを利用し、ＥＶ

自体を感染させるのだ。「（充

電ネットワークに）つながるど

の車のソフトウエアも、充電ス

テーションで修正されたり、改

ざんされたりしたソフトウエア

に触れることになる」とベイン

のアリ氏は言う。

このような攻撃により、犯罪

者はＥＶ所有者の充電アカウン

ト情報を盗み出し、それを使っ

て無料充電を獲得したり、車の

電気系統にダメージを与えたり

する可能性がある。

何ができるのか

専門家によると、ＥＶ業界と

充電業界が協力してコンピュー

ターネットワークのファイアウ

ォールやユーザー認証といっ

た、より強力で広範なセキュリ

ティープロトコルを共同で作成

し、それを順守する必要がある

という。

ＡＡＩは「サイバーの脅威か

ら保護するための明確なサイバ

ーセキュリティーの役割と責任

を説明する、ＥＶ充電インフラ

事業者を含めたマルチステーク

ホルダーの（多様な利害関係者

が参加する）官民アプローチ」

を支持すると述べた。

また、政府の監督と規制の強

化が必要だとする意見もある。

インフラ投資法がいくらか助

けになるだろう。それに基づけ

ば、連邦道路管理局（ＦＨＡ）

は同局が資金提供する公共充電

施設に対し、物理的基準やサイ

バーセキュリティー基準を設け

るよう義務付けられている。

昨年９月には米道路交通安全

局（ＮＨＴＳＡ）が自動車業界

向けのサイバーセキュリティー

・ガイドライン改訂版を発表し

た。その中には無線による攻撃

の防止を目的とするものが含ま

れており、自動車メーカーに「無

線で接続されたＥＣＵ（電子制

御ユニット)｣と｢ブレーキ､ステ

アリング､駆動､電源管理といっ

た」車両制御システムの接続を

制限するよう助言している。

だが、このガイドラインに法

的拘束力はない。

サイバーセキュリティーの専

門家であるマサチューセッツ工

科大学（ＭＩＴ）スローン経営

大学院のスチュアート・マドニ

ック教授によると、重要インフ

ラに影響を及ぼすものを除き、

連邦法は企業にランサムウエア

の支払いを報告することを義務

付けていない。つまり、こうし

た攻撃の範囲や性質が完全には

把握されていない。そのため攻

撃を制限する対策の実施を難し

くしている。

ＥＶインフラへの大規模なサ

イバー攻撃が起きるまで、この

業界や米議会は本格的な防止策

を講じないかもしれない、と一

部の専門家は言う。

「緊急事態にならないと、進

まないこともある」とマドニッ

ク教授は述べた。

グリーンエネの未来開く｢電気化学｣
投資家から大きな注目を集め、大学は業界と連携を強化

この別刷り特集の記事は、毎日新

聞デジタルの特集サイト「ＷＳＪ

日本版マンスリー・ダイジェス

ト」に全文掲載しています。毎日

新聞を宅配購読の方は「宅配購読

者無料プラン」にご登録いただく

と無料でお読みいただけます。さ

らに、宅配購読者プレミアムプラ

ン（月額550円）にご加入いただ

くとＷＳＪ電子版のすべての記事

を読むことができます。

記事の続きはＱＲコードから

身代金目的で機能を停止されたり、リモートで乗

っ取られたりする悪夢のようなシナリオもある

狙うのは簡単？
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〉

サディア・カビーア氏は、電

気化学と出会ったときのことを

今でも覚えている。電気化学と

は、化学反応によって電気を生

み出したり、電気によって化学

反応を促したりする仕組みを研

究する科学の一分野だ。同氏は

すっかり心を奪われたという。

「尋常でなく思えた」

高校時代に熱中したものが、

そのまま仕事になった。ナノ物

質の電気化学特性の研究で博士

号を取得したカビーア氏は現

在、スタートアップ企業トゥエ

ルブ（ ）に勤務して

いる。同社は、電気化学プロセ

スを使用し、回収した二酸化炭

素（ＣＯ ）を汎用化学品に転

換している。

環境技術への投資ブームのお

かげで、電気化学は注目の分野

となっている。それはバッテリ

ー性能向上の鍵を握るだけでな

く、化石燃料に依存しない工業

プロセスを支え、エネルギー転

換に伴うその他の課題を解決で

きる可能性がある。

電気化学システムは、数世紀

前から存在していた。しかし長

い間、停滞分野と見なされてき

たと電気化学者らは話す。従来

の化学教育は化石燃料ベースの

経済に適合した人材を育成する

ものであり、生化学のような分

野の方が刺激的だと考えられて

きた。

しかし、材料科学の進歩も後

押しとなり、状況は変わりつつ

ある。電気化学は投資家から大

きな注目を集め、大学が業界と

連携を強めるなど、インターネ

ット草創期のような雰囲気があ

ると同分野に携わる人たちは話

バッテリー

す。また、スタートアップ企業

は電気化学者を積極的に採用し

ている。

「政府も大学も企業も関心を

寄せている」とカビーア氏は言

う。

ロンドン大学ユニバーシティ

ー・カレッジ・ロンドン（ＵＣ

Ｌ）のダン・ブレット教授（電

気化学工学）は、世界は「電気

化学力の時代」に突入している

と指摘する。

以下に電気化学がグリーンエ

ネルギーの未来に果たす役割を

紹介する。

化石燃料をあまり使用せずに

済む経済にするには、断続的に

しか得られない風力や太陽光エ

ネルギーを必要なときに備えて

蓄え、電気自動車(ＥＶ)に電力

を供給するための大量のバッテ

リーが必要になる。それだけの

負荷に対応できる優れたバッテ

リーを開発する取り組みの軸と

なっているのが、電気化学だ。

バッテリーは化学エネルギーを

貯蔵し、化学反応を介して電子

を物質から物質へ移動させるこ

とで電気エネルギーに変換す

る。



国際ニュース

中国気球追跡 Ｕ２偵察機に脚光
冷戦期に登場しまもなく現役 年 その比類なき性能とは

偵察機Ｕ２ドラゴンレディは高度約７万㌳（約２万1300㍍）での飛行が可能
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中国が軍用品でロシアを支援
貿易データで判明 制裁よそに中国企業の助けを借りて調達

〈 〉

【ワシントン】中国は、国際的な制裁と輸出規制をよ

そに、ロシア軍がウクライナで戦争を行うのに必要な技

術を提供している。ウォール・ストリート・ジャーナル

（ＷＳＪ）がロシアの税関データを確認したところ明ら

かになった。

トルコやＵＡＥ経由

税関の記録には、中国国有の

防衛企業が航法装置や電波妨害

技術、戦闘機部品を制裁対象の

ロシア国有防衛企業に出荷して

いることが示されている。

米非営利団体Ｃ４ＡＤＳがＷ

ＳＪに提供した税関記録によれ

ば、これらは、ロシアが昨年の

侵攻後に輸入した軍民両用品の

数万件の出荷のうちの一握りで

しかない。記録によれば、軍民

両用品のほとんどは中国から輸

入された。Ｃ４ＡＤＳは国家安

全保障上の脅威の分析を専門と

している。

中国がロシアのウクライナ侵

攻を支援していることを巡って

は、アントニー・ブリンケン米

国務長官の北京訪問で議題とな

るはずだったが、訪中は２月３

日、無期限に延期された。中国

の偵察目的とみられる気球が米

本土上空に飛来したためだ。

ロシアの外務省、国防省、経

済発展省はコメントの要請に応

じなかった。ロシア大統領府（ク

レムリン）のドミトリー・ペス

コフ報道官は「ロシアは自国の

安全を確保し、特別軍事作戦を

実施するための十分な技術的潜

在力を有している。この潜在能

力は常に改善されている」と述

べた。

ロシアは基本的な軍需品の多

くを国内で生産する能力を持つ

一方で、現代戦に不可欠な半導

体などの軍民両用技術について

は輸入に大きく依存している。

欧米当局は、昨年２月に開始

した経済的圧力は、コンピュー

ターチップや赤外線カメラ、レ

ーダー装置などのロシアへの輸

出をターゲットにすることで、

モスクワの軍事機構をまひさせ

るだろうと述べている。

だが税関や企業の記録文書に

よると、ロシアは依然として米

国主導の制裁に参加していない

国を通じてこれらの技術を輸入

することが可能となっている。

輸出規制されている製品の多く

は、トルコやアラブ首長国連邦

（ＵＡＥ）などの国々を経由し

ている。

在米ＵＡＥ大使館はコメント

しなかった。

ＷＳＪが確認した記録では、

中国企業（国有および民間）が、

米国当局が特に懸念していると

いう軍民両用品の主要輸出国で

あることが示されている。

ＷＳＪは、西側諸国が経済的

な圧力をかけ始めて以降、ロシ

アの税関が記録した８万 件

以上の出荷を分析した。Ｃ４Ａ

ＤＳによれば、ロシアの公式な

税関記録は、すべての記録を網

羅しているわけではないかもし

れないが、日付、荷主、購入者、

住所、製品の説明など国内への

各貨物の詳細が記されている。

また、ＷＳＪは米国が制裁対

象としている 社以上のロシア

および中国企業をこれらの記録

の中に確認した。

在米中国大使館の劉鵬宇報道

官はＷＳＪに対し、「中国がロ

シアを『援助』しているという

主張は事実無根であり、全くの

臆測で、意図的に誇張されてい

る」と語った。劉氏は、国際法

上根拠がなく、一方的な制裁と

みなされるものには反対すると

中国企業の名が浮上

いう中国のこれまでの見解を繰

り返した。

税関の記録には、ウクライナ

でロシア軍が使用している種類

の兵器の部品が輸出されている

例も含まれている。

中国の国有防衛企業、保利科

技有限公司（ポリ・テクノロジ

ーズ）は昨年８月 日、ロシア

国営武器輸出企業ロソボロネク

スポルトに軍用輸送ヘリの航法

装置を出荷した。同月初め、中

国の電子機器企業「

」は、ウズベキスタンの国

有防衛企業を通じ、通信妨害に

使用する軍用車両「ＲＢ－531

ＢＥ」の伸縮式アンテナをロソ

ボロネクスポルトに供給した。

月 日には、中国国有の航空

機メーカー、中航国際控股が制

裁対象のロシア国有国防大手ロ

ステックの子会社ＫＲＥＴに、

120万㌦（約１億 万円）相

当のスホイ 戦闘機用部品を出

荷した。

（福建宝峰電

子）の 氏は、

第三者が同社の名前を不法に使

用している可能性があり、同社

の社名は「 」を含んで

いないと電子メールで回答し

た。また、同社は伸縮式アンテ

ナを製造しておらず、ウズベキ

スタン国有の国防企業に出荷し

た記録もないとし、「この報道

は事実無根であり、事実とは異

なる」と語った。

双方向無線機の米国販売で

が米連邦通信

委員会(ＦＣＣ)に提出した文書

にある連絡先は福建宝峰電子と

一致し「 」

の署名がある。

他の中国とロシアの企業はコ

メントの求めに応じなかった。

税関のデータで見つかったロ

シアの国外サプライヤーには、

中国空軍の装備調達部門である

中国天利航空科技が含まれる。

同社はコメント要請に応じなか

った。

同社の 月４日の出荷には、

制裁対象であるロシア国有ミサ

イル製造会社アルマズ・アンテ

ィに送られた、 Ｌ６Ｅ型移動

輸入、急速回復を確認

式レーダーユニットの部品があ

った。専門家によると、ロシア

はウクライナで使用する地対空

ミサイルシステム「Ｓ400」の

一部として、敵の戦闘機やミサ

イル、ドローン（無人機）を検

知するためにこのレーダーを用

いている。アルマズ・アンティ

はコメントの求めに応じなかっ

た。

米当局者によれば、ロシアが

戦争を続ける上で不可欠な物資

の中にはコンピューターチップ

が含まれている。チップはウク

ライナ軍やインフラを標的とす

る兵器のほか、衛星の測位や無

線通信、偵察、航法を可能にす

る電子回路に使用されている。

税関の記録によると、米国と

その同盟国が最初に厳しい輸出

制限を課した後、こうしたチッ

プや関連部品の輸出は半分以下

になった。しかしすぐに増え始

め、 月には 万㌦近くに達

した。ロシアの税関記録と国連

のコムトレードデータベースを

ＷＳＪが分析したところによる

と、これは、ロシア軍がクリミ

アを占拠した後の 年に米国

がロシアを制裁対象とし始めて

からのロシアの月間輸入額の平

均 万㌦にわずかに届かない

水準だ。

特定の軍民両用品の直接提供

を禁止した以前の輸出規制とは

異なり、西側当局は２月、サプ

ライチェーン（供給網）全体を

対象にしているとした。つまり、

チップなど米国製の軍民両用品

を用いて第三国で生産され、そ

れがロシアに出荷される「積み

替え品」も対象となる。

米国の競争力強化を目指すシ

ンクタンク、シルベラード・ポ

リシー・アクセラレーターは今

月発表した報告書で、ロシアは

軍事的ニーズを満たすために、

中国、特に香港を経由する軍民

両用品の積み替えにますます依

存するようになっていると指摘

している。

シルベラードのサラ・スチュ

ワート最高経営責任者（ＣＥＯ）

は、同盟国の制裁と輸出規制に

ついて「これらの措置はロシア

の能力にかなり大きな影響を与

えてきたが、まだ致命傷にはな

っていない」と語った。

（上から）中国国有企業は制裁対象であるロシア国有企業の子会社に、スホイ35戦闘機用部品を出荷（写真はモスクワ

で2019年、航空ショーで飛行するスホイ35）

税関記録によると、中国国有の防衛企業は航法装置などを制裁対象のロシア国有防衛企業に出荷している（写真は上海

の洋山深水港）

ロシアは半導体などの軍民両用品を輸入に大きく依存している（写真は2021年、中国・南通にある半導体工場）
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米国防総省は、自国の領空を

飛行する偵察目的とみられる中

国の気球を監視するため、冷戦

初期に初めて設計された航空機

を利用した。

「ドラゴンレディ」が愛称の

Ｕ２偵察機は、北米上空を１週

間にわたり飛行した気球を追

跡。同機は高度約７万㌳（約２

万 ㍍）以上での飛行が可能

だ。知られている他の米空軍機

では到達不可能な高度だ。

国防総省はＵ２を何度も退役

させようとしたが、約 年にわ

たりなお現役で活躍している。

Ｂ 爆撃機と同様、新しいエン

ジンやセンサー、その他の技術

によってその寿命は延びてき

た。

空軍は 年に国家偵察局か

らＵ２を引き継いだ。今月に入

1955年に初飛行

り、 機あるＵ２のうち２機が

高度６万～６万 ㌳の間を飛

行する気球を追跡したと空軍は

発表した。これは、Ｕ２の後継

機と目されていたドローン（無

人機）が飛行可能な高度よりも

高い。より高く、より高速な飛

行が可能だった偵察機ＳＲ ブ

ラックバードは 年に退役し

た。

製造元のロッキード・マーチ

ンによれば、Ｕ２は単発エンジ

ンの１人操縦機で、気球の上空

および周囲を飛行することがで

きる。搭載されているセンサー

によって気球を調べ、気球が受

信または生成する電子信号を検

出、場合によっては妨害するこ

とが可能だという。

政府の非機密文書によれば、

Ｕ２は 年に初めて飛行し、

翌年には旧ソビエト連邦上空を

飛行して実用化された。

その後も中東やアジアの上空

で使用され続けている。新しい

エンジンやセンサーのほか、レ

ーダーに捕捉されにくくする機

能など、長年にわたって継続的

にアップグレードされてきた。

今でも２件のＵ２撃墜事件はよ

く知られている。１機は 年

に旧ソ連上空で撃墜され、ゲー

リー・パワーズ操縦士が緊急脱

出した。もう１機はそれから２

年後、キューバ上空で空軍のル

ドルフ・アンダーソン・ジュニ

ア少佐が操縦していて撃墜さ

れ、少佐は死亡した。

Ｕ２の予算の多くは機密扱い

のままだが、国防総省は昨年、

センサーをアップグレードする

ためにレイセオン・テクノロジ

ーズと１億 万㌦（約244億

円）の契約を結んだ。アップグ

レードは 年に完了する予

定。予算書には、 ～ 年の

アップグレードと開発作業に約

２億㌦が計上されている。

Ｕ２の航続距離は ㍄（約

１万 ㌔）、巡航速度は時速

400㍄（約640㌔）。

ボーイング737よりもわずか

に小さい翼幅と、その半分の長

さの胴体を持つＵ２は、２㌧以

上の監視装置を搭載してもグラ

イダーのように長時間飛行でき

る。

空軍の資料には「これらの特

徴から、Ｕ２は世界で最も飛行

が難しい航空機と広く受け止め

られている」と書かれている。



世界経済

次期日銀総裁に｢救世主｣期待なく
黒田氏後任は慢性的な経済問題を日銀だけで解決できると考えず

この別刷り特集の記事は、毎日新

聞デジタルの特集サイト「ＷＳＪ

日本版マンスリー・ダイジェス

ト」に全文掲載しています。毎日

新聞を宅配購読の方は「宅配購読

者無料プラン」にご登録いただく

と無料でお読みいただけます。さ

らに、宅配購読者プレミアムプラ

ン（月額550円）にご加入いただ

くとＷＳＪ電子版のすべての記事

を読むことができます。

記事の続きはＱＲコードから

植田氏、2000年に予見

〈

〉

【東京】次期日銀総裁は、退

任する黒田東彦氏が 年前の就

任時に直面したのと同様の課題

に取り組むことになるだろう。

それは、しつこい低インフレと

それに伴う景気低迷だ。

違う点は、黒田氏の後任に就

くとみられる植田和男氏( )

が、 年代にさかのぼるこれ

らの問題を日銀が解決できると

いう自信を前任者ほど持たずに

就任することだ。

今回の総裁交代で、日銀が経

済に奇跡を起こすとの高い期待

に終止符が打たれることにな

る。植田氏は四半世紀近く前に

それを予見していた。

植田氏は 年、ウォール・

ストリート・ジャーナル（ＷＳ

Ｊ）への寄稿の中で、日銀総裁

が経済を活性化し得る方法を一

通り分析した上で、すべての手

段が不十分との結論を示した。

当時、同氏は日銀審議委員を務

めており、日本は物価下落に対

処する初期段階にあった。

同氏は、２％のインフレ目標

を設定するのは悪い考えではな

いが、「景気回復の実現には金

融政策以外の材料が必要にな

る」と記し、長期国債の買い入

れは「景気刺激的ではないかも

しれない」と続けた。さらに、

インフレ見通しに関する大胆な

発信によって消費者心理を揺さ

ぶろうとすれば、「そのコミッ

トメントが信頼できるものとは

見なされない」との懸念を引き

｢流動性のわな｣脱出策

起こすことになるとも述べた。

まるで植田氏は未来を予測し

ていたかのようだった。黒田氏

は 年に日銀総裁に就任する

と、これら全ての措置を試した。

４月の任期満了まで残り数カ月

となった同氏は現在、２％の持

続可能なインフレ率を達成する

という約束を果たせなかったこ

とを認めている。多くの中央銀

行は、リセッション（景気後退）

時に利下げを通じて回復を促す

余地が増すことなどを理由に、

２％のインフレ率を目標に掲げ

ている。

中銀当局者は、経済危機に際

して主役を演じることがある。

年、当時のマリオ・ドラギ

欧州中央銀行（ＥＣＢ）総裁は

「必要なことは何でもやる」と

述べ、経済状況が不安定な国々

の国債の下支えを約束してユー

ロ圏を救った。

しかし、植田氏が何十年にわ

たって指摘しているように、日

本の問題は急性的ではなく慢性

的である。通常なら消費者や企

業による借り入れや支出の急増

がもたらされるゼロ金利の状態

でも、日本の需要は弱いままだ。

エコノミストはこの状況を「流

動性のわな｣と呼ぶ｡中銀は０％

を大きく下回る水準に金利を引

き下げることができないが、黒

田氏はそれも試し､マイナス0.1

％にまで金利を引き下げた。

需要が恒常的に不足していれ

ば、安定した適度なインフレを

起こすことは難しい。こうした

物価上昇は、賃金上昇と企業の

投資拡大という好循環を引き起

こし得るものであり、多くの中

銀関係者が望む「良いインフレ」

だ。過去１年間に日本が経験し

たインフレは、原油高などの外

部要因による「コスト・プッシ

ュ」型の悪いインフレである。

日本のインフレ率は現在、約

４％。しかし日銀は新年度のコ

アインフレ率が1.6％に低下す

需要増やす他の要因

ると予想している。大半の民間

エコノミストも似たような予想

を示しており、植田氏も昨年７

月の記事で同様の見通しを示し

ていた。

黒田氏は流動性のわなから抜

け出すため、東京を世界の実験

場とし、米国などの政策立案者

らはその行方に注目した。黒田

氏の主な戦術は、民間銀行が保

有する国債を買い入れるという

ものだった。日銀の国債保有残

高は約536兆円（ 年９月時点）

で、国債発行残高の５割を若干

上回る水準だ。

しかしこれまでの経験が示し

ているのは、需要を押し上げる

他の要因がなければ、こうした

巨額の国債買い入れは黒田氏が

望んだ力強い成長も悲観論者が

予想したハイパーインフレもも

たらさないということだ。日銀

の取り組みは国債を売った民間

銀行が別の種類の政府資産――

日銀への預入金――を手に入れ

ることを意味するに過ぎない。

ムーディーズ・アナリティッ

クスの東京在勤エコノミスト、

ステファン・アングリック氏は

「一体何が起きると期待してい

たのか？ ただ資産が入れ替わ

るだけだ」と指摘する。

植田氏の近年の論文は、中央

銀行当局者１人にできることに

ついて悲観的な結論で終わって

いるものが多い。同氏は 日、

低金利を維持する意向を示し、

黒田総裁の政策を踏襲すること

を示唆した。

アナリストらは、黒田総裁の

下で設定された 年物国債利回

りの上限（現在は0.5％）につ

いて、植田氏が変更または廃止

することを予想している。この

上限によって日銀は投機筋との

闘いを余儀なくされ、債券市場

は混乱した。アングリック氏は、

全体の金利を低水準に保ちつつ

利回り上限の変更や撤廃を行う

ことは可能だとみている。

黒田氏がもたらした効果は過

小評価されるべきではないと見

る向きもある。日本が新型コロ

ナウイルス関連の規制をすべて

解除し､観光業が回復すれば､２

％の安定的なインフレを実現で

きる可能性はまだあるという。

黒田総裁の下で日銀審議委員

を務めた政井貴子氏は、円安を

もたらした点などで黒田氏の政

策はプラスの効果があったと指

摘する。黒田氏は状況が改善し

たときに健全なインフレが実現

されるよう「火種はつけ続けた」

と政井氏は話す。

黒田氏を支持するリフレ派

は、インフレ点火のためのさら

なる施策が必要だと指摘してお

り、政府がモノやサービスに直

接現金を投入すること（防衛費

の拡大を含む）を望んでいる。

国際通貨基金（ＩＭＦ）のオ

リビエ・ブランシャール元調査

局長は、最新の著書「

（低金利下の財政政

策）」の中で、「日本の債務残

高は非常に高いものの、債務の

持続可能性の問題には直面して

いない」と述べている。グリー

ンテクノロジーといった分野へ

の公共投資を強化することは理

にかなっているとも指摘する。

一方、岸田文雄首相は、国債

は将来世代の負担になるとして

増税を求めている。

故安倍晋三元首相の政権で内

閣官房参与を務めた元財務官僚

の本田悦朗氏は、増税を「天下

の愚策」と呼ぶ。

本田氏は、日本経済は実質的

に、 年前に植田氏が指摘した

流動性のわなに陥ったままだと

し、「絶対に財政が必要」だと

話す。「いま財政を出すと非常

に効率的に経済成長に結びつき

やすい」

このようなコメントからみて

も、今年は日本経済を救う方法

について議論が活発化するだろ

う。だが、植田氏にマントをま

とって空を飛ぶヒーローのよう

な役割を期待してはいけない。

日銀の黒田総裁（左）と次期総裁に起用される植田和男氏（右）‖2020年撮影

日銀の国債保有残高

注：年末時点、2022年は９月時点／出所：日銀

日本の消費者物価
年度別の変化率

注：緑色は予想／出所：総務省（実績）、日銀（予想）
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米労働市場 大量解雇か採用ブームか
サービス業や医療で回復 ハイテクの人員削減を補って余りある

〈

〉

金利上昇やインフレ高止まり

に加え、リセッション（景気後

退）懸念もくすぶる。それでも、

米国では雇用創出にブレーキが

かかっていない。

米国では過去３カ月に110万

人の雇用が創出され、１月には

ペースがさらに加速した。昨年

の景気減速の兆候や個人消費の

落ち込み、ハイテク企業を中心

に相次ぐ人員削減計画の発表を

踏まえると、これは不可解な現

象に思える。

足元の雇用ブームをけん引し

ているのは、米経済で大きな規

模を占めながらも、見過ごされ

ることの多い業種だ。レストラ

ン、病院、高齢者施設、保育所

などでは、ようやく人手不足が

解消されつつある。新型コロナ

ウイルス流行からの回復局面が

終盤に差し掛かっているため

だ。こうした新規雇用はアマゾ

ン・ドット・コムやマイクロソ

フトなど、巨大企業が発表した

人員削減を補って余りある。

ヘルスケアや教育、レジャー

・ホスピタリティー、ドライク

深刻な打撃から回復

リーニングや自動車修理といっ

たサービス業の雇用は、民間部

門全体の約 ％を占める。これ

らサービス業は過去半年に合計

で119万人の雇用を創出してお

り、同期間における民間部門全

体の伸びの ％を占めた。この

割合はそれ以前の１年半の ％

から上昇している。

対照的に、ハイテクを中心と

する情報セクターが民間部門全

体の雇用に占める割合は２％

で、直近は２カ月連続で雇用を

削減している。

日常生活に密接に関わるサー

ビス業で採用が活発化している

ことは、 万人の雇用が失わ

れるなど、コロナ禍初期に最も

深刻な打撃を受けた同業界の回

復局面が継続していることを示

している。これが米経済全体を

下支えし、景気後退を回避でき

るかもしれない。

雇用の伸びを押し上げている

のは、店舗閉鎖や対人距離の確

保といったコロナ関連規制の影

響で人員削減を実施していたホ

テルや病院、レストランなどの

業種だ。いったん経済活動が再

開すると需要が急増。採用を急

いだものの、新規スタッフをな

かなか確保できず、既存スタッ

フの維持にも苦慮していた。

燃え尽き症候群となった労働

者が仕事を辞めても、他に雇用

機会は豊富にあった。求職者は

身体的な負担がより少ないか、

自宅から働ける仕事を選んだ。

疾患への懸念、連邦政府の支援、

退職の前倒しなど理由はさまざ

まだが、米国民の多くが労働力

から離れていった。

だが、コロナ禍の影響が薄れ

るにつれ、サービス業界の企業

幹部や自営業者らは、ここにき

て人材確保が容易になってきた

と話している。

テキサス州のレストランチェ

ーン、レインズ・チキンフィン

ガーズの業務責任者、エリオッ

ト・マクドナルドさんは、

年初めから 年半ばにかけて

は、直営店舗４カ所の求人への

応募は２週間で約１件にとどま

っていたと話す。従業員の多く

は１カ月ほどで辞めていった。

人手不足のため、マクドナルド

さんが自ら、ドライブスルーの

賃上げ追い風 応募増

注文受け付けや料理の準備を余

儀なくされることも日常茶飯事

だった。

しかし昨年後半からは、賃上

げも追い風となって応募者が増

え始めたという。同社の平均時

給は ㌦（約 円）で、２年

前の ㌦から上がっている。今

では全店で十分にスタッフを確

保できており、マクドナルドさ

んが時給労働者のシフトに入っ

て手伝うこともなくなった。

飲食業界の雇用（季節調整済

み）は１月だけで９万 人増

えた。ヘルスケアは５万 人

増。過去数年に比べて、季節労

働者が契約終了後も残るケース

が増えており、小売りは３万人

増えた。

連邦海軍信用組合（ＮＦＣＵ）

の企業担当エコノミスト、ロバ

ート・フリック氏は、ヘルスケ

アや高齢者施設、保育所を例に

挙げ、コロナ流行に伴う失業か

らの持ち直しは今年、雇用の伸

びを引き続きけん引する可能性

が高いと指摘する。「これらの

業種は絶対的に人手を確保する

必要があり、候補者の物色を続

けるとともに、賃金を引き上げ、

さまざまなプログラムを提供し

て人材の確保を目指すだろう」

１月の米雇用統計では、非農

業部門就業者数が 万 人増

と、伸びはエコノミスト予想の

３倍近くになった｡失業率も3.4

％と、およそ 年ぶりの水準に

改善。雇用統計が大きく上振れ

したことで、見通しを修正する

動きも出ている。ゴールドマン

・サックスのエコノミストは、

労働市場の力強さを理由に、米

国が向こう１年にリセッション

に陥る予想確率を ％から ％

に引き下げた。

昨年の段階では、インフレ抑

制に向けた連邦準備制度理事会

（ＦＲＢ）の利上げの影響を考

慮し、今年は景気が減速し、労

働市場も悪化するとの見方が多

かった。

ＦＲＢ当局者が 月に公表し

た経済見通しでは、年末までに

失業率が4.6％に上昇すると見

込まれている。ウォール・スト

リート・ジャーナル（ＷＳＪ）

が実施した１月のエコノミスト

調査では、向こう１年に米経済

が景気後退入りする予想確率は

％となっており、今年は平均

で月間 人の雇用減になると

見込まれている。

失業率

3.4％は53年ぶりの低さ

注：季節調整済み／出所：米労働省

就業者数の累計増減率

注：非農業部門、2020年２月以降、季節調整

済み／出所：米労働省データをＷＳＪが分析
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「人は二度死ぬ」―――――― 西山誠慈

▶ロシアによるウクライナ侵

攻から１年を控えた先月、現

地取材を続けてきた旧知のカ

メラマンに話を聞いた。ウォ

ール・ストリート・ジャーナルをはじめ多くの

メディアで報道写真を撮影してきた佐々木康

氏は、４カ月にわたり南部ヘルソンでの激し

い戦闘や、３Ｄプリンターで武器の部品を作

る市民の姿などを取材してきた。その

間、住んでいたアパートがミサイル攻

撃で被弾し、前線の取材では砲弾が至

近距離に着弾する経験もしたという。

▶それでも再びウクライナの取材を望

む佐々木氏に、その理由を聞いた。す

ると、ウクライナで同行取材していた民兵部

隊のリーダーが、戦死した兵士を弔う際に発

した言葉を教えてくれた。「人は二度死ぬ―

―」。１度目は物理的な死で、２度目はその

人のことを忘れた時。つまり、人々が故人を

覚えていれば永遠に生き続けるのだと。

▶亡くなった兵士の写真を撮れば、その魂は

生き続ける。そしてそれは、なぜウクライナ

がこのような状況になってしまったかを考え

るうえでの「パズルのピース集めだ」と佐々

木氏は話す。記録して伝えていかなくてはな

らないと。

▶ 年前に東日本大震災の被災地で同じ言葉

を聞いた。震災から２年がたった現地。津波

の被害を受けた建物などを「震災遺構」とし

て残すか否か、住民の間で意見が割れ

ていた。建物の一つを案内してくれた

語り部の男性は、「つらい経験がよみ

がえる」として撤去を求める声と「将

来世代への記憶と教訓のため残すべ

き」という声の両方があると説明した

うえでこう言った。「お見せできてよかった。

救援物資はもういらないが、ここで何が起き

たかを人々に伝えなくてはならない」。

▶そう、１年であろうと 年であろうと伝え

続けなくてはならない。（ウォール・ストリ

ート・ジャーナル日本版編集長）

米ダウ・ジョーンズ社が発行する「ウォール・ストリート・ジャーナル」は

年創刊。他のメディアとは一線を画した独自の情報源をもとに、市場を動かす可

能性のあるニュースや専門家による分析記事を継続的に掲載してきました。

その優れたジャーナリズムはピューリッツァー賞を 回受賞しており、世界的

に影響力のある日刊金融紙として高い評価を得ています。経済だけでなく、世界

中の政治やライフスタイル、スポーツなどさまざまな分野のニュースを報道して

おり、速報も発信しています。読者の多くは企業経営者や意思決定者、そして将

来のビジネスリーダーを目指している人たちです。

デジタル版の「 」は、英語版、中国語版、日本語版の３つの言語で

配信されています。 ●ウェブサイト

ウォール・ストリート・ジャーナル日本版（デジタル）

英語版 に掲載される記事の中から日本に関係が深

い金融やビジネス、米国の政治・経済の解説記事のほか世界各

国のオピニオン・リーダーからの寄稿などを選び、日本語に訳

して紹介するニュースサイトです。世界中のビジネスリーダー

に読まれ、歴史に残るスクープを報じ続けてきたウォール・ス

トリート・ジャーナルの記事を、経験豊かな翻訳チームが「読

みやすい日本語」で配信しています。

毎日新聞デジタルの有料会員はＷＳＪ日本版デジタルを読む

ことができます。 ●ウェブサイト

台湾総統を米議会に招待せよ
〈

〉

筆者のクレイグ・シングル

トン氏は、米国の元外交官

で、ワシントンのシンクタ

ンク「民主主義防衛財団（Ｆ

ＤＤ）」の中国問題担当上

級研究員。

ケビン・マッカーシー米下院

議長は台湾訪問を検討してい

る。だが同氏は訪台するのでは

なく、台湾の蔡英文総統を来年

初めの任期末に米国に招き、上

下両院合同会議で演説してもら

うべきだ。

マッカーシー氏の前任者であ

るナンシー・ペロシ氏は昨年夏

に台湾を訪問した。善意に基づ

く訪問だったが、遺憾な結果を

招いた。中国政府はペロシ氏の

訪台に乗じて台湾海峡の「新常

態」を確立し、同国軍は現在、

以前よりはるかに台湾に近い場

所で定期的に演習を行ってい

る。中国の戦闘機による台湾の

防空識別圏への進入は、 年

の538回から 年には 回

へと２倍以上に増加した。

一方で、台湾は無

防備な標的のまま

だ。台湾の状況は、

米国が売却を約束し

ている190億㌦（約

２兆 億円）相当

の兵器がいまだに届いていない

ことにより、一層悪化している。

米議員らの切迫感のなさは、台

湾当局者との接触が限られてい

ることが一因であるように思え

る。昨年、米議員団が台湾を訪

問したのはわずか４回で、参加

したのは二十数人だった。

同様に、ウクライナのウォロ

ディミル・ゼレンスキー大統領

が昨年 月に議会で演説し、ウ

クライナへの兵器供与が米国の

利益になると主張するまで、大

半の議員はウクライナを訪問し

たことも同大統領に面会したこ

ともなかった。ワシントンに蔡

氏を招けば、台湾に

関して同じことを実

現できる可能性があ

る。

演説のために蔡氏

を議会に招くのは歴

史的なことだが、それは台湾政

府の正式承認を示唆するもので

はない｡米議会は､ 年にポー

ランドの自主管理労組｢連帯｣の

委員長だったレフ・ワレサ氏を

招待したのをはじめ、国家元首

ではない著名な民主派指導者を

招いたことがある。蔡氏が

年と 年に訪米した際、中国政

府の非難は軽微なものにとどま

っていた。

蔡氏がホワイトハウスを訪問

しない限り、バイデン政権は蔡

氏の訪米は米国が支持する「一

つの中国」原則および「台湾関

係法」に合致したものだと明確

に主張することができる。台湾

関係法は米国の法律において、

他の「諸外国、国家、州、政府、

および類似の存在」と同様に台

湾を扱うことをうたっている。

マッカーシー氏が今年訪台す

れば、 年の台湾総統選挙に

想定外の影響を及ぼす恐れがあ

る。中国は最近の臨戦態勢とま

では言えない戦力誇示が期待し

たほどの抑止効果を発揮できな

かったと判断し、将来の紛争で

リスク志向を強めるだろう。ま

たマッカーシー氏が訪台すれば

中国が軍事力を誇示するのはほ

ぼ確実であり、その結果昨年

月の地方選挙で中国寄りの国民

党に敗れた民進党の支持率がさ

らに低下する可能性がある。

中国は蔡氏のワシントン訪問

に抗議し、限定的な軍事演習を

行うかもしれない。しかし、蔡

氏が米連邦議会議事堂で演説す

る映像と中国の爆撃機が台湾周

辺を飛行する映像が同時に流れ

れば、台湾の自衛を支援すると

いう喫緊の課題に取り組む米議

員535人に絶大な影響を与える

だろう。

台湾の蔡英文総統
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ウクライナで戦争を開始して

から約１年がたっても、ロシア

のウラジーミル・プーチン大統

領の姿勢は変わっていない。「和

平」を説く西側諸国の政治家た

ちが同氏の２月 日の演説を聴

いていたことを願う。プーチン

氏は戦闘の継続のみを誓い、こ

うした状況の責任は欧米にある

と非難した。彼の選択は、欧米

には二者択一しかないことを意

味する。ウクライナの勝利のた

め同国に兵器を供与するか、あ

るいはウクライナを見捨て、そ

の影響を何十年にもわたり受け

入れるかだ。

ロシア軍が昨年２月 日、国

境を越えてウクライナに侵攻し

て以来、プーチン氏の野望がほ

ぼ変わっていないことは注目に

値する。開戦後の早い段階で首

都キーウ（キエフ）を占領する

作戦に失敗して屈辱を味わった

が、同氏はそれでもウクライナ

東部を攻撃するために体勢を立

て直した。ロシア軍は現在、新

たな攻撃を開始し、バフムトで

ウクライナ人を苦しめている。

推計によると、ロシアは保有

する使用可能な戦車の半数にあ

たる 台前後を失い、ソ連時

代の古い装備を倉庫から引っ張

り出しているようだ。しかし、

プーチン氏はイランから定期的

にドローン（小型無人機）やそ

の他の装備の供与を受けてお

り、今後は中国からの兵器支援

を期待している。米国防総省に

よると、 万人を「はるかに」

超えるロシア人が死傷している

が、プーチン氏はさらに 万人

を戦争に投入しようとしてい

る。ほとんど訓練がなされず、

装備がそろっていないにもかか

わらずだ。

プーチン氏の目標は変わって

いない。ウクライナの大半ない

し全てを支配し、同氏が目指す

大ロシア主義の帝国に併合する

ことだ。彼は依然として、ウク

ライナ政府やそれを支援する西

側諸国に粘り勝ちできると考え

ている。欧米の多くの当局者は

交渉のテーブルに向かう準備が

できているが、プーチン氏はで

きていない。彼の頭の中にある

唯一の解決法は、ウクライナの

降伏だ。

そうなると、和平への最短ル

ートはプーチン氏を打ち負かす

ことになる。バイデン政権は依

然として、これを認め

たがっていないよう

だ。バイデン氏の言葉

による対ウクライナ支

援は揺らいでおらず、

２月 日にポーランドで行った

演説では、独裁者の要求が「満

たされてはならない。我々はそ

れに反対しなくてはならない」

と適切な発言をした。

しかし、バイデン氏が勝ち誇

ったような態度を取るのはまだ

早い。依然としてウクライナが

敗北することもあり得るから

で、（同氏の）あいまいな対応

がそうした態度を取る時期では

ないことを裏付けている。ロシ

ア陣営の深くへの攻撃を可能と

する米軍の長距離射程地対地ミ

サイル「ＡＴＡＣＭＳ（エイタ

クムス）」をウクライナは切望

しているが、バイデン氏が依然

として供与を見合わせているの

はその最新の例だ。バイデン政

権は米軍には余剰分がないとの

情報を（メディアに）流してい

るが、同盟諸国の在庫は推定で

何千基にも達する。

そうした対応が過去１年間の

パターンだった。バイデン政権

は、戦車、地上配備型迎撃ミサ

イル「パトリオット」、高機動

ロケット砲システム「ＨＩＭＡ

ＲＳ（ハイマース）」など特定

の兵器をウクライナに供与でき

ない幾つもの理由を挙げてき

た。例えばシステムが複雑過ぎ

る、あるいは訓練に時間がかか

り過ぎるといったこと

だ。しかし、米国民や

議会から批判が出ると

こうした反対姿勢は突

如として消えてしま

い、ウクライナはこうした兵器

の供与を受けることになった。

こうした過程を飛ばして、いま

Ｆ 戦闘機を供与できないの

か。

必要とする兵器をウクライナ

が獲得する緊急性は高まってい

る。ロシアが中国から武器を取

得すれば、ウクライナでの戦争

はさらに血みどろのこう着状態

か、あるいはウクライナの敗北

となるだろう。中国の関与によ

ってウクライナの敗北が世界に

もたらすリスクが高まるにもか

かわらず、欧州諸国および米国

で政治的な支持が損なわれる恐

れがある。

バイデン氏はこうした目的を

達成するために、ウクライナ支

援の重要性について疑念を強め

つつある米国民に一層直接的に

語り掛けるかもしれない。そし

てウクライナ支援の根拠とし

て、「国家主権」と民主主義に

関するウィルソン主義（ウッド

ロー・ウィルソン氏が米大統領

として掲げた平和原則を支持す

る考え）的発想ではなく、米国

の中核的利益を掲げるかもしれ

ない。

ウクライナ情勢によって重大

な影響を受けるのは、東欧だけ

ではない。ロシア、イラン、中

国は、世界のできる限り大きな

範囲を自分たちの支配下に置く

ために協力している。この３カ

国の関係は、枢軸と呼ぶことが

できるかもしれない。ウクライ

ナが、大ロシア共栄圏に吸収さ

れてしまえば、世界は独裁者た

ちにとって都合のいい場所にな

ってしまう。

ウクライナ支援にリスクがあ

ることは間違いない。しかしウ

クライナを見捨てることのリス

クはもっと大きい。ウクライナ

は勇猛に戦っているが、米国か

らさらに先進的な兵器が供与さ

れなければ、この物語は、プー

チン氏が欧州諸国にとってます

ます大きな脅威となり、中国が

冒険主義を強め、米国が弱体化

するという結末になるだろう。

そうした状況は、望ましい平和

とは言えない。

ウクライナで米国がとるべき選択
プーチン氏が戦争を望む限り、和平求めるのは幻想

ロシア西部軍管区の予備役動員兵訓練センターを訪れるプーチン大統領（2022年10月、リャザン郊外）
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＜ Sam Schechner /Jan. 20, 2023 ＞
DAVOS, Switzerland—Uber Technologies Inc. is working with auto makers to 
design lower-cost electric vehicles tailored for its ride-hailing and delivery 
businesses, part of its eff ort to electrify its fl eet.
Speaking Thursday at an event hosted by The Wall Street Journal, Uber Chief 
Executive Dara Khosrowshahi said the company is working with manufacturers 
on vehicles optimized for city use, ferrying passengers and deliveries. For ride-
sharing, that includes cars with lower top speeds and with seating areas where 
passengers can face each other.
“I do think that top speeds, for example, that many cars have are not necessary for 
city driving that’s associated with ride-share,” Mr. Khosrowshahi said. “That can 
reduce the specs and if you reduce the specs you can reduce the ultimate cost.”
For delivery vehicles, Mr. Khosrowshahi said the company is considering smaller 
vehicles with two or three wheels and trunk space. Such vehicles “can get through 
traffi  c easier and have a much smaller footprint, both in terms of environmental 
but also traffi  c footprint than, let’s say, a car to go deliver groceries,” he said.

Uber Working With Auto Makers to Design 
EVs Customized for 
Ride-Sharing, Delivery

Europe Taps Tech’s 
Power-Hungry Data 
Centers to Heat Homes

auto: 自動車、乗用車
electric vehicles: 電気自動車　★＝ EV
tailored for ~: ～に合わせて特別に作った
ride-hailing: 配車サービスの
electrify: ～を電化する
fl eet: 車隊、保有車両
hosted by ~: ～の主催による
manufacturers: 製造業者、メーカー
optimized for ~: ～向けに最適化された
ferrying: ～を運ぶこと
ride-sharing: ライドシェア、相乗り
face each other: 向かい合う
associated with ~: ～と関連した
specs: スペック、性能
ultimate: 最終的な
considering: ～を考慮して、～を検討して
footprint: フットプリント、（資源などの）使用量、
負荷

in terms of ~: ～に関して、～の面で
environmental: 環境の
groceries: 食料品、日用品

Build Up Vocabulary

crisis: 危機
exploring: ～を探索して、～を模索して
conference calls: 電話会議、オンライン会議
video streaming: 動画配信
electricity-hungry: 電気を大量に消費する
usage: 使用、利用
funnel: ～を流し込む、～を還流する
excess: 余分の、超過した
generated: 生み出された、発生した
municipal: 市の、地方自治体の
residual: 余剰の、余った
venting: ～を放出すること
district: 地区、地域
assessing: ～を評価して、～を査定して
recover: ～を回収する
parent: 親会社
currently: 現在のところ
expanding: ～を拡張して
as of ~: ～時点で

Build Up Vocabulary

accelerated: ～を加速した
in an attempt to do: ～する試みとして、～しよう
として

distance itself from ~: ～から距離を置く
counts on ~: ～を当てにする、～を頼りにする
talent: 才能、人材
handle: ～を扱う、～に対処する
functions: 機能、職務
executives: 幹部、重役
ramped up ~: ～を増やした
reorganized: ～を再編成した
internally: 内部で、社内で
suite: 組み合わせ
scrutiny: 精査、監視
algorithms: アルゴリズム
familiar with ~: ～に詳しい
advertising: ～の広告を出して、～の募集をして
focusing on ~: ～に焦点を当てて
expansion: 拡大
leverage: ～を十分に活用する
accumulated: 蓄積した
tap: ～を利用する

Build Up VocabularyTikTok’s Eff orts to Distance 
Itself From Chinese Parent 
Stumble Over Talent
＜ Raff aele Huang / Dec. 19, 2022 ＞
SINGAPORE—TikTok has accelerated eff orts to move workers away from China 
in an attempt to distance itself from its Chinese parent, but the short-video app still 
counts on local talent to handle some key functions and continues to recruit there.
TikTok and its parent ByteDance Ltd. have moved key executives to Singapore 
and the U.S., ramped up hiring of staff and engineers outside of China, and 
reorganized teams internally from the rest of the Chinese company’s suite of 
apps, part of eff orts to separate the companies under scrutiny from Washington.
Still, some engineers working on TikTok’s algorithms remain based in China, 
people familiar with the matter said. Beijing-based ByteDance continues to recruit 
people in the country to work on TikTok.
The parent is advertising jobs in China to work on various TikTok features, such 
as private messaging, live-streaming and its marketplace functions. It is also hiring 
for roles based there focusing on international expansion, including searching for 
senior algorithm engineers to develop its user search interface.
Hiring within China allows ByteDance to leverage the experience social-media 
engineers have accumulated working with other domestic apps, in addition to 
letting the company tap the deep talent pool domestically, people familiar with the 
company said.

の「中国離れ」難航、人材確保が壁に

【シンガポール】中国発の人気動

画共有アプリ「 （ティック

トック）」は親会社の北京字節跳動

科技（バイトダンス）と距離を置く

ため、社員を中国国外へと移管する

動きを加速させてきた。だが、重要

業務の担当についてはなお中国の人

材に頼っており、現地で採用を続け

ている。

とバイトダンスは主要幹部をシンガポールと米国に移すととも

に、中国国外でスタッフやエンジニアの採用を強化。社内で手掛ける他のア

プリから を切り離すために組織を再編した。米国が安全保障上の脅

威を理由に、 への追及を強めていることが背景にある。

しかし、 のアルゴリズムを担当するエンジニアの一部は現在も中

国に残っている。内情に詳しい関係筋が明らかにした。またバイトダンスは、

中国で の業務を担う人材の採用を継続している。

中国で募集しているのは、ユーザー間のメッセージ、ライブストリーミン

グ、マーケットプレース（仮想商店街）といった の多様な機能を担

当する人材だ。

関係筋によると、中国で採用を続けることで、バイトダンスはエンジニア

が国内向けのアプリで蓄積してきた知見を十分に活用できるほか、国内の豊

富な人材プールから人手を確保できる利点があるという。

（抄訳のため、英文と対応していない部分があります）

ウーバー、配車・宅配用ＥＶ開発でメーカーと協力

【ダボス（スイス）】米配車サー

ビス大手ウーバー・テクノロジーズ

は複数の自動車メーカーと共に配車

・宅配事業向けの低価格ＥＶ（電気

自動車）を開発している。保有車両

のＥＶ化に向けた取り組みの一環

だ。

ダラ・コスロシャヒ最高経営責任

者（ＣＥＯ）は 日、ウォール・ス

トリート・ジャーナル（ＷＳＪ）主催のイベントで、ウーバーが市街地での

乗客の運送や配達に適した車両の開発を巡りメーカーと協力していると語っ

た。ライドシェア用の車両は最高速度を低くし、乗客同士が向き合うような

座席配置にすると話した。

「例えば多くの車に備わっている最高速度は、市街地でのライドシェアの

運転には必要ない」とし、「これで性能を落とすことができ、そうすれば最

終的なコストも低減できる」と説明した。

宅配用の車両は小回りがきき、環境面でも交通量の面でも負荷の小さい、

小型の２～３輪車を検討しているとした。

（抄訳のため、英文と対応していない部分があります）

＜ Sam Schechner / Dec. 30, 2022 ＞
With an energy crisis hitting Europe, governments are exploring ways to recycle 
electricity used in social-media scrolling, conference calls and video streaming to 
help heat homes and offi  ces.
Electricity-hungry data centers are seeing huge growth in usage, leading to 
pressure from European offi  cials to funnel the excess heat generated by their 
computer chips into municipal heating networks.
After years of discussions about putting residual heat to work rather than simply 
venting it outdoors, more such projects are becoming a reality.
In the past year, Amazon.com Inc., Apple Inc. and Microsoft Corp. have started 
connecting, or announced plans to connect, major data centers to district heating 
systems in Ireland, Denmark and Finland. Alphabet Inc.’s Google has said it is 
assessing opportunities to recover heat from its data centers across Europe.
Meta Platforms Inc. has been recovering excess heat from its data center in 
Odense, Denmark, since 2020. The Facebook parent is currently expanding that 
base, with plans to provide enough excess heat to warm about 11,000 homes as of 
next year.

欧州、データセンターの廃熱で住宅を暖房

エネルギー危機のさなかにある欧

州では、各国政府が、ソーシャルメ

ディアや電話会議、ビデオストリー

ミングなどに使われた電力を企業の

オフィスや住宅の暖房に再利用する

方策を探っている。

電気を大量に消費するデータセン

ターの利用は急増しており、ＩＴ（情

報技術）各社はデータセンターのコ

ンピューターチップから発生した余熱を地元の暖房ネットワークに組み入れ

るようにという欧州の政府関係者からの圧力にさらされてきた。

余熱を単に施設の外に排気せずに利用しようという議論は長年行われ、今

ではそうしたプロジェクトの実現が進んでいる。

昨年にはアマゾン・ドット・コムやアップル、マイクロソフトが、アイル

ランドやデンマーク、フィンランドで、主要データセンターを地域暖房シス

テムと結ぶ計画を開始、またはそうした計画を発表している。アルファベッ

ト傘下のグーグルは、自社が欧州各地に持つデータセンターから廃熱を回収

する機会を検証していると述べた。

フェイスブックを運営するメタ・プラットフォームズは 年以来、デン

マークのオーデンセにあるデータセンターで余熱を回収している。メタは現

在その拠点を拡大しており、計画では 年に約１万 世帯分の暖房に相

当する余熱を提供する見込みだ。

ニュース英語を読む

このページは、英語学習のオンラ

イン教材やビジネス研修を通じて、

学校や企業などのグローバル人材

育成を支援する株式会社

（エデュリンクス

)が制作協力してい

ます。ウォール・ストリート・ジャ

ーナルの記事を使ったＥラーニング

教材「ＷＳＪで磨くニュース英語リ

ーディング」に関する問い合わせは

同社 ・ ・ まで。
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ウォール・ストリート・ジャーナルのニュース記事を英語で

読んで語彙力を高めることが目的のページです。抜粋記事と抄

訳、ポイントとなる単語の解説を掲載しています。ニューヨー

クのウォール街で英字新聞を開いたイメージで挑戦してくださ

い。記事の全文は毎日新聞デジタルで読むことができます。 記事全文はこちら



WSJ Ranking
ＷＳＪ日本版(デジタル)は、米国

での報道の中から厳選した記事を

日本語に翻訳して掲載していま

す。このサイトで２月に最も読ま

れた記事のトップ は次の通り。

ライフ

毎日新聞の「宅配購読者プレミアムプラン」

（月額550円）にご加入いただくと、毎日

新聞デジタルの記事以外にＷＳＪデジタル

版の全記事（日本語、英語）を読むことが

できます。お申し込みはＱＲコードから。

ナイキの「限定」スニーカー、流行りすぎにファン困惑

米ユタ州プロボ出身で経営学修士

（ＭＢＡ）課程に在籍中のザック

・ジョーンズさん( )はスニーカ

ー好きで、購入するための競争も

好きだ。特にすぐ売り切れる米ス

ポーツ用品大手ナイキの限定版…

【社説】ドイツ国民、ＥＶ購入に二の足

ドイツでは、二酸化炭素（ＣＯ ）排出量実質ゼロの目標は、信

仰の対象のようなものだ。しかし、その信仰心にも限界があった

ようだ｡政府が負担の大きい補助金を削減・廃止した後の、電気…

ウクライナに届かない戦車、約束守られず

【ベルリン】ドイツは何カ月にもわ

たり、近隣諸国がウクライナに対

してドイツ製戦車を供与するのを

認めるよう求める国際的な圧力に

耐えてきた。ドイツ政府は先月つ

いに折れたが、それ以降、欧州…

独裁国家のＧＤＰデータ水増し「光」で照らし出す

独裁政権が必ずしも正確なデータを公表していると信じてはいけ

ない――特に、内容が素晴らしい経済データの場合は。これは当

然だと受け止められているが、従来その問題の深刻さを正確に…

ロシアの戦闘、トルコの輸出が下支え

【イスタンブール】トルコの企業

は昨年、ロシア軍に必要な機械や

電子機器など数千万㌦相当を輸出

したことが貿易データで明らかに

なった。ウクライナへの侵略を巡

り国際社会の制裁を受けている…

中国気球追跡 Ｕ２偵察機に脚光 →４面に掲載

コロナ起源、研究所流出の可能性高い‖米エネルギー省

【ワシントン】米エネルギー省は新型コロナウイルスのパンデミ

ック（世界的大流行）の起源について、研究所からウイルスが流

出した可能性が最も高いと結論付けた。ホワイトハウスや米議会

の主要議員に最近提出された報告書から明らかになった。

米の賃金格差に逆転現象、持続の可能性も

年はインフレのせいで全ての労働者が不幸に見舞われた。し

かし、この年の最も重要な経済現象は、異なる労働者層の間で…

ロシア軍の失敗と訓練不足、新攻勢であらわ

【マクシミウカ(ウクライナ)】ウクライナ軍が東部ドンバス地方の

いてつく戦場一帯をドローンで撮影した映像には、破壊された複

数の戦車や血だまりの中でうつぶせになっている１人のロシア…

自動車メーカー悩ます難題：ＥＶ普及スピード

電気自動車(ＥＶ)への移行は不可

避というのが自動車メーカー幹部

のほぼ一致した意見だ。だが、キ

モは「どれほどのペースで移行す

るか」であり、これをどう判断す

るかで経営戦略も変わってくる…

アルツハイマー病｢アミロイド｣説優勢
論争の行方は新薬の米公的医療保険適用を巡る判断にも影響

アルツハイマー病患者の脳に萎縮が起きていることを

示すＭＲＩ画像

エーザイのアルツハイマー病新薬「レカネマブ

（商品名：レケンビ）」
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｢レカネマブ｣が明示

〈

〉

アルツハイマー病の原因物質

や治療法に関する有力な説をめ

ぐり、エーザイの新たな認知症

治療薬の成功が、数十年来の論

争を沈静化するのに一役買って

いる。この説の提唱者は勝利を

宣言し、かつての懐疑論者の一

部は意見を変えている。

多くの科学者は 年代初め

以降、アルツハイマー病患者の

脳内に沈着した「アミロイドβ」

と呼ばれるタンパク質の塊を除

去すれば、病気の進行を止めた

り反転させたりはできないとし

ても進行を遅らせる可能性があ

る、と考えてきた。この説のも

とになった「アミロイド仮説」

は、アミロイドが脳に異常に蓄

積すると、それが主な引き金と

なって複雑な神経変性プロセス

を誘発し、やがてアルツハイマ

ー病発症に至るというものだ。

製薬業界はこの説に飛びつ

き、アミロイドを攻撃する薬の

開発に乗り出したが、最近まで

ことごとく失敗に終わってい

た。 年から 年の間に二十

数種類の薬が臨床試験段階で挫

折し、そのたびに医師や科学者

の間で抗アミロイド薬が果たし

て有効なのかという疑念が高ま

った。

だが昨年秋、エーザイのアル

ツハイマー病治療薬「レカネマ

ブ（商品名：レケンビ）」の治

験データが公表され、アミロイ

ドの減少によってこの病気の進

行を遅らせることができること

が初めて明確に示された。

レカネマブの効果は控えめだ

が、紛れもない明白なものだと

医師らは話す。バイオジェンと

共同でこの薬を開発したエーザ

イによると、初期症状がある患

者に カ月間投与したところ、

プラセボ（偽薬）を投与された

患者より認知機能の低下が ％

抑えられた。これは約５カ月分

の進行の遅れに相当する。

「アミロイド仮説は証明され

たのも同然だ。もはや仮説では

ない｣｡早くから同説の提唱者の

一人だったハーバード大学医学

部のデニス・セルコー教授（神

経疾患）はこう語る。「議論の

焦点は（レカネマブが）十分に

有効かどうかに移りつつある」

一方で、依然批判的な向きも

ある。アミロイドの除去がどの

ように病気の進行を遅らせるの

か、科学者はまだ確信を持てず

にいると彼らは主張する。やは

りアルツハイマー病患者の脳内

によく見られる「タウ」タンパ

ク質のもつれ（繊維状の凝集体）

を解くことによる二次的効果か

もしれないとも言う。

レカネマブなどの新薬はアミ

ロイドを減らす効果が高いが、

それでもアルツハイマー病の進

行を少し遅らせるだけだ。南カ

リフォルニア大学でアルツハイ

マー病を研究するロン・シュナ

イダー氏はそう指摘する。

「臨床上の変化は小さく、付

着した（アミロイドの）プラー

製薬大手撤退の過去

クを破壊することで病気の経過

が変わるかどうかという問題に

は無関係と言えるほどだ」とシ

ュナイダー氏。「プラークの破

壊によって機能改善を図ったの

だとすれば、それは全く実証さ

れていない」

過去にはファイザーなどの製

薬大手が結果を出せず、アルツ

ハイマー病の研究から撤退して

いる。科学者の間では、この分

野はアミロイドに注目しすぎて

おり、治療法に関する基本的な

前提を見直すべきだとの意見が

ある。

年にはバイオジェンがエ

ーザイと共同開発した抗アミロ

イド薬「アデュカヌマブ（商品

名：アデュヘルム）」が米食品

医薬品局（ＦＤＡ）に承認され

たことで、アミロイドをめぐる

議論が沸騰した。アデュカヌマ

ブは脳内のアミロイドを減少さ

せる効果はあったものの、アル

ツハイマー病の進行を遅らせる

懐疑論者も見直す？

効果を証明する治験の結果はま

ちまちだった。

米国の高齢者向け医療保険制

度｢メディケア｣は、アデュカヌ

マブやレカネマブなどアミロイ

ドを標的にしたアルツハイマー

病治療薬に対し、通常の保険適

用を認めない異例の措置をとっ

た。アミロイド仮説はまだ証明

されていないとし論争が続いて

いることなどを理由に挙げた。

だがレカネマブの治験データ

は、懐疑論者の一部が抗アミロ

イド薬への考え方を見直すきっ

かけになった、とニューヨーク

のマウントサイナイ病院の神経

科医サム・ガンディー氏は言

う。ガンディー氏は 年にＦＤ

Ａがアデュカヌマブを承認した

ことに対して批判的だった。

「懐疑論者の中には、信じる

ことに一歩近づいた者もいる。

この薬を使うだけの確信を得た

人たちだ」。アミロイド研究者

のガンディー氏はそう語る。同

氏はアルツハイマー病発症に作

用する多数の要因の一つがアミ

ロイドだと考えている。

メディケアを管轄する政府機

関は、抗アミロイド薬に関する

未解決の疑問に答える追加デー

タを入手できれば、適用範囲を

再検討する用意がある、と述べ

ている。

「これまでの研究の積み重ね

で、成功の域に達するために必

要なアミロイド低減の度合いに

ついてかなり明確な像が見えて

きた｣｡米大手医療機関メイヨー

クリニックの神経科医デービッ

ド・ノップマン氏はそう話す。

それでも同氏によれば、レカ

ネマブの成功はアミロイド仮説

の正当性を部分的に証明したに

過ぎない。

「我々はアミロイド低減によ

ってできることの限界に来てい

るのかもしれない」とノップマ

ン氏は指摘する。「従って我々

は、より早期の治療や複数の治

療法の組み合わせ、他の標的物

質の検討など、他の選択肢につ

いても考える必要がある」


	TO_DISP_20230313163932183_P0317KD10SAQ00002001
	TO_DISP_20230313164002013_P0317KD10SBQ00002002
	TO_DISP_20230313164038661_P0317KD10SCQ00002003
	TO_DISP_20230313164100234_P0317KD10SDQ00002004
	TO_DISP_20230313164132924_P0317KD10SEQ00002005
	TO_DISP_20230313163852450_P0317KD10SFQ00002006
	TO_DISP_20230313164219508_P0317KD10SGQ00002007
	TO_DISP_20230313164306343_P0317KD10SHQ00002008

